



## Moody's evalúa subir la nota de México

*Ante las condiciones de la economía, la calificadora podría ubicar al país en un techo de A3; la aprobación de diversas reformas estructurales puede dar más potencia al crecimiento económico.*

Por: Isabel Mayoral Jiménez

**CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión)** — Considerando las condiciones actuales de la economía nacional, existe la posibilidad de que Moody's Investors Service aumente la calificación de México del nivel actual baa1 a un techo de A3, dijo este miércoles Mauro Leos, director de deuda soberana de la agencia.

"Nuestra metodología indica que dadas las condiciones de México, la calificación se puede ubicar desde un baa2 hasta un A3", dijo en la 13 conferencia anual, 'México y la nueva realidad global', que organiza la calificadora.

"El que se pudiera dar un cambio en la calificación va a depender, entre otras causas, de factores nuevos, como una posición competitiva más sólida respecto a China, un retorno del crédito bancario o una dinámica de crecimiento más acelerada", detalló.

Leos precisó que estos factores deben cuajar y sentar la pauta hacia adelante. De eso dependería revisar la calificación.

El analista para México precisó también que la aprobación de las diversas reformas estructurales es importante, pues puede dar más potencia al crecimiento económico.

"Esos son los elementos de los cuales dependería el que efectivamente pueda llegar la calificación a un nivel de A3, que es una posibilidad contemplada dentro de nuestra metodología", señaló. Sin embargo, aclaró que el método actual refleja la situación que se vive en México y no anticipa reformas.

"Nosotros siempre hemos sido muy escépticos en cuanto a eso, y las reformas serán un complemento muy importante, pero la metodología actual contempla que puede ser más elevada la calificación", dijo.

Precisó que la calificación soberana de México "se puede mover en cualquier momento, depende si creemos que hay elementos suficientes o no para hacerlo y estas son discusiones de Comité. Soy el responsable de México y reporté allá y hago sugerencias pero se discute y debate en un Comité y se vota".

En conferencia de prensa posterior a su intervención, el analista soberano para México de Moody's, de visita en el país, subrayó que la posibilidad de mover la calificación hacia A3 depende de lo nuevo.

"Hay nuevos elementos del perfil crediticio de México que han surgido después de la crisis de 2009. Lo primero fue la forma en como se comportó el país, como ha ido avanzando respecto a China y como se ha ido comportando la economía.

"Han sido tres años en que no se han dado cambios radicales, ni grandes reformas, pero son cosas que suman y cuentan y van encaminados en la dirección correcta. Si esto nos da una indicación de lo que podemos esperar, esto vale la pena ser evaluado. Y ahora que regresemos es algo que tenemos que evaluar".

Además, puntualizó que existe la posibilidad de que esto se complemente con las reformas y que se potencialice todavía más y puedan ser un soporte muy sólido. Eso sí es algo significativo (para la calificación), pero va a tomar más tiempo, es más complicado y faltaría por ver (que se aprueben).